
第５回議会報告会でいただいたご意見（１班）

No ご意見の内容 会場

1 予防介護、医療に対する取組み 道の駅そうま体験実習館

2 骨太けんこう体操の普及方法の検討 道の駅そうま体験実習館

3
相馬公立病院の経営改善のため、午後診療は出来ないか。私立病院との比較や電子化が進む中で人件費
の削減は出来ないか

道の駅そうま体験実習館

4 公立相馬総合病院スタッフの対応を改善してほしい。また、公立相馬総合病院の中が迷路で解りにくい 道の駅そうま体験実習館

5 健康年齢を引き上げる政策をもっと実行してほしい 道の駅そうま体験実習館

6 害獣駆除を推進してほしい。箱わなを設置しても入らない 道の駅そうま体験実習館

7 体を動かす為に、おでかけミニバスを活用してはどうか 道の駅そうま体験実習館

8 ミニバスのルートＰＲが少ない （乗りたくても乗れない）おでかけミニバスの停車場を増やしてほしい 道の駅そうま体験実習館

9 おでかけミニバスを自宅発着にしてほしい（家→目的地→家） 道の駅そうま体験実習館

10
おでかけミニバスについて、相馬市の形態が良いのか、新地町（しんちゃん号）の形態が良いのか、あるいは、もっ
と良い方法（形態）があるのか検討が必要

道の駅そうま体験実習館

11 信号機の増設が必要 道の駅そうま体験実習館

12 相馬駅にエレベーターを早く設置してほしい 道の駅そうま体験実習館

13 公立病院から北に行く道路幅を広くしてほしい 道の駅そうま体験実習館

14 市道（農免道路）が狭い 道の駅そうま体験実習館

15 流入人口の拡大を図り、定住者を確保すべき 道の駅そうま体験実習館

16
空き家を改造し、他から定住者を増やすべき
仕事としては、一次産業などがよいのではないか

道の駅そうま体験実習館

17
市内に大きな企業が必要
雇用に関して企業誘致でなく、本社が相馬市となる企業の育成が必要（長期安定雇用の確保）

道の駅そうま体験実習館

18 工事車両・大型車の通行で道路が傷んでいるので直してほしい 道の駅そうま体験実習館

19
知育の状況を把握するため各公民館に職員を戻し市政に反映してはどうか
IT化が進み、職員間の連絡方法は問題なく行えると思う

道の駅そうま体験実習館

20 体育館、校舎の通路など、学校の不具合箇所の対策が必要 道の駅そうま体験実習館

21 ダイレクトメール等で、若い人の意見を聞いてほしい 道の駅そうま体験実習館

22 相馬の歴史を学校教育にもっと取り入れるべき 道の駅そうま体験実習館

23
歴史の社会教育を充実させるべき。
全国でも貴重な土塁、お堀がある馬陵城跡の活用をしてほしい。また、馬陵城周辺の整備を計画的に進めて
ほしい

道の駅そうま体験実習館

24 文化財の全体的な底上げが必要 道の駅そうま体験実習館

25 市町村対抗駅伝大会への盛り上がりが足りない 道の駅そうま体験実習館

26
アリーナの用具類が乱雑で危険な所も多々ある。スポーツ分野毎に保管施設の明確化を図り、安全確保にあ
たってほしい。

道の駅そうま体験実習館
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27
松川浦体育館のカーテンが上・下とも開閉に難があり、スポーツに対応していない。
安全に開閉できるよう早急に改修をお願いしたい

道の駅そうま体験実習館

28 地区対抗スポーツ大会をすべきではないか 道の駅そうま体験実習館

29 百尺観音の活用をしてほしい 道の駅そうま体験実習館

30 潮干狩りの再開といちご狩りの充実をしてほしい 道の駅そうま体験実習館

31 相馬福島道路の有効活用手段を検討すべき 道の駅そうま体験実習館

32 磯部水産加工施設の観光的活用をすべきでないか 道の駅そうま体験実習館

33 観光の目玉が不足しているのでは 道の駅そうま体験実習館

34 風評被害払拭のため、メディアの力を利用すべき 道の駅そうま体験実習館

35 試験操業が週1回になった（以前は週2回）残念だ 道の駅そうま体験実習館

36 子どもの遊び場がない。子どもが参加できるイベントが不足している 道の駅そうま体験実習館

37 高齢者のみの世帯に対して孤独死対策をしてほしい 道の駅そうま体験実習館

38 日立木小学校に防犯カメラを設置してほしい 道の駅そうま体験実習館

39 様々なイベントでの集客を活発にしてほしい 道の駅そうま体験実習館

40 出生率UPのための施策が必要 道の駅そうま体験実習館

41 登校拒否児童生徒に対する対応 道の駅そうま体験実習館

42 朝食・夕食を食べられない子供の実態調査が必要ではないか 道の駅そうま体験実習館

43 幼稚園に優秀な保育士を集める方法はないか 道の駅そうま体験実習館

44 教育のしばりが強すぎる。自由度を高めるべき 道の駅そうま体験実習館

45 公民館施設の老朽化、トイレの改修が不可欠 道の駅そうま体験実習館

46 生涯学習メニューの多様化、積極的な広報 道の駅そうま体験実習館

47 外国人労働者受け入れの環境づくり 道の駅そうま体験実習館

48 障がい者への差別をなくす必要がある 道の駅そうま体験実習館

49 仙台の病院（治療）にいかなくて済む体制を(ＩＴネットワーク活用) 八幡公民館

50
介護施設入所について、要介護4.5は入所できる体制を。これから高齢者が多くなるので介護施設が必要にな
る

八幡公民館

51 幼児の屋内の遊び場がほしい 八幡公民館

52 おでかけミニバスの利用状況を報告してほしい。また、運行時間を早くしてほしい 八幡公民館

53 定年を70才にしてもらいたい 八幡公民館
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54 魅力のある企業を誘致して欲しい 八幡公民館

55 スポーツアリーナそうま道具倉庫の安全管理をしっかりしてほしい 八幡公民館

56 市長・議員も地域を回り、不具合箇所等の実態を見てほしい 八幡公民館

57 税金が高い 八幡公民館

58 相馬市の負債を若い人につけを回さない事 八幡公民館

59 市民会館の利用回数を増やす工夫。市民会館で映画ができないか 八幡公民館

60 サッカー場の利用状況は、大学等のキャンプを呼べないか 八幡公民館

61 市町村対抗駅伝をもっと応援すべき 八幡公民館

62 トライアスロン大会等で世界から人を集められないか 八幡公民館

63 松川浦マラソン大会を再開してほしい 八幡公民館

64 観光ルートが足りないので近隣市町村との連携が必要 八幡公民館

65 いちご狩りをもっと充実できないか 八幡公民館

66 復興市民市場の運営には目玉商品と売り手の努力が必要 八幡公民館

67 宿泊を伴う集客をすべき。各団体が連携した取り組みができないか 八幡公民館

68 コスプレイベント（コミケ）で若者を集める事はできないか 八幡公民館

69 四季を通してイベントを開催すべきでないか 八幡公民館

70 盆踊り大会をもっと市民が参加しやすくなるようにしてほしい 八幡公民館

71 浜が元気にならなければいけない 八幡公民館

72 磯部水産加工施設への誘導看板を工夫すべき。また、磯部水産加工施設の運営努力をもっとPRすべき！ 八幡公民館

73 子どもが集まるようなイベントを増やしてほしい 八幡公民館

74 公設土取場跡地をクロスカントリーに利用できないか 八幡公民館

75 国道６号線（警戒区域内）のバイク、人はまだ危険なのか 八幡公民館

76 結婚を促進する施策を考えてほしい 八幡公民館

77 今後介護施設が必要だ 磯部公民館

78 身体障害者は２階の利用不可なため、他区公民館の利用をできないか 磯部公民館

79 高齢者の免許返上した場合の対応策が必要。また、高齢者にやさしい対策が少ない 磯部公民館

80 介護施設が有っても介護士が不足している。働き易い環境作りが必要。 磯部公民館
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81 相馬東高校に福祉科が有ったがなくなった。設置して欲しい 磯部公民館

82 ごみのポイ捨てが目立つ。何処をみてもペットボトルが落ちている 磯部公民館

83 宇多川をもっと生かしてほしい。芋煮会が出来る様にしてほしい。宇多川の水が少ない 磯部公民館

84 おでかけミニバスの利用状況はどうなっているのか。通学用バスも考えて欲しい 磯部公民館

85 日立木・柚木地区にスクールバスを出してほしい 磯部公民館

86
空き家の火災や盗みなどが心配
廃墟になる前に、相馬に来る方に安く貸す等、再利用を考えて頂きたい

磯部公民館

87 大きな企業を持ってきて欲しい。良質な企業誘致と雇用の拡大が人口増につながる 磯部公民館

88
福祉面（交通・医療）、生活面（衣・食・住）、税制面（メリット化）などの魅力など、何かないと人口増につなが
らない

磯部公民館

89 道路が曲がったり、坂が多いので改善して欲しい 磯部公民館

90 磯部小付近など道路のカーブ、坂道等、改善して欲しい 磯部公民館

91 馬陵城に天守閣を作れないか 磯部公民館

92 盆踊り等の継承をしていくべき（民謡） 磯部公民館

93 12年に1度の遷宮祭を続けて良かった 磯部公民館

94 松川浦マラソン大会の再開をしてほしい 磯部公民館

95 運動会の日をずらせないか 磯部公民館

96 鵜の尾崎の枯れ松をきれいにできないか 磯部公民館

97 道の駅そうまの営業を19時までにできないか 磯部公民館

98 百尺観音をなんとかできないか 磯部公民館

99 馬陵公園内の案内を充実できないか 磯部公民館

100 農業の後継者の不足、対策が必要 磯部公民館

101 試験操業をいつまで続けるのか。風評被害につながっているのではないか 磯部公民館

102 農産物の仲介（業者）がもうけているのではないか 磯部公民館

103 福島の米の価値を上げる方法を考えてほしい 磯部公民館

104 市民参加型のイベントが少ない、周知が足りない 磯部公民館

105 大洲海岸の待機所を拡大してほしい 磯部公民館

106 海水浴場のPRをもっとしてほしい 磯部公民館

107 野馬追の内容を拡大できないか 磯部公民館
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108 原発事故に対する国の対応が納得いかない 磯部公民館

109 花火大会を再開できないか 磯部公民館

110 産婦人科が無く安心できない。産科・小児科を充実してほしい 磯部公民館

111 子どもの見守り強化、ハード面でも 磯部公民館

112 八幡の街場の道路拡幅をしてほしい 磯部公民館

113 地域の実情に応じた幼稚園のあり方を検討すべき 磯部公民館

114 いじめの早期発見につながる体制づくりの必要がある 磯部公民館

115 運動会に予算をつけてほしい 磯部公民館

116 相馬に勤めながら他市に住んでいる状況がある 磯部公民館

117 相馬高校と相馬東高校が統合されないよう働きかけてほしい 磯部公民館

118 相馬東高校への通学路（駅の橋上化）の整備 磯部公民館

119 県道から中学校への入る道など、通学路が危険なため安全確保をしてほしい 磯部公民館

120 小中学校が無くなるのが心配である。対策を考えてほしい 磯部公民館

121 新しいプールを地域に開放してはどうか 磯部公民館

122 幼稚園が今のままでは復活はない 磯部公民館

123 通学路、雨天時に冠水する所がある 磯部公民館


